DIARIO DE LA MAÑANA

OFICINAS: CALIFORNIA 1238

U Telef. 317. Barracas

Valores y giros dirijanse a nombre de R. G. Pacheco, hasta nuevo aviso

DESDE PARIS

"El Motin" y la República

'Acabo de leer otra protesta de Na kens. No es violenta, ni injuriosa. Es apacible-y plañidera. Y en el fondo muy ligna, como suva.

He dicho «otra» protesta, porque an--Itan inmerecidal, -y, habiéndole puesto vo algún reparo, me repuso que no se tía de lo que ha hecho era todo lo que yo quería que consignara

Preocupa a Nakens un bajón de 6.000 lectores que ha dado «El Motín», «por que — dice él — quiero ver si le ahorro al partido la vergüenza de que muera el periódico viviendo vo»

lónde está que no lo veo?... El propie Nakens declara:

«El partido republicano, que fué para han estado a su frente? Unos, ayudar, desde nuestro campo a los monárquicos:

trompetazos revolucionarios» ncesl... No es «El Motin»

se agrega que Nakens ha combatido, no a tu hija bien amada. como recuerda él, a los fetiches que el pueblo adora; a los que ayudan, desde el campo republicano a los monárquicos a los que se ayudan así mismos, a los que se han pasado a la monarquía y a los que ponen sordina a sus trompetazos revolucionarios, se comprende que ni Na kenrs ni «El Motín» sean entidades gra tas al rebaño republicano, que resulta más carneril y resignado que el monár juico, porque, al fin y al cabo, el repaño monárquico pace, mientras que el republicano vive de rumiar las que le dejan en el campo monárquico. Dispútanselas, para el ganado, los ches, por lo que suelen andar a la greña y ponerse de oro y azul, saliendo del ato-lladero de difamaciones políticas y perlladero de difamaciones políticas y per-sonales en que ellos mismos se meten a ciencia y paciencia del pueblo, ya acosa tan innobles espectáculos, con algún duelito sin filo, sin contrafilo y sin punta. ¿Y qué partido es ese que no pasado a la monarquía, son menos trainos, ayudan, como dico Nakens, a la monarquía. En otro país, por ejemplo, Rusia, tales jefés desaparecían trágica

mente, a lo Caponi y Azef... Empeñarse, como Nakens, en republirepublicanos, es ganas de perder el tiempo y darse malos ratos. Podrá haber en España una revolución na una revolución social, y así lo publicana. — como la de Portugal, — no. Había que ofr a Estévanez Ilorando soel deshonor y la ruína de la República española donde no queda más

- etcétera el único que medaha era Estévanez

También queda Nakens, Pero Nakens no es jefecillo republicano, sino perio-dista republicano, en una época en que los periodistas, en su inmensa mavoría.

«Ceux qui ne sont capables de rien de mieux se font journalistes», ha dicho un publicista psicólogo, poniéndole el epi-taño a la Prensa actual, a la que — dicho sea de paso - dedicaré, en un próximo libro, el capítulo que esperan «Fray Gerundio», Ferrándiz y el propio Nakens, entre otros compañeros míos. «Los que no sirven para más, se hacen periodista3x en Francia, según el aludido escritor, y por algo en España se viene diciendo, de muchos años a esta parte, que Fulánez «se metió» a periodista. Lo que se haga ya por relevar la clase, resultará inútil, También eso pasó, como la República. A los periodistas de ideas y convicciones, como Nakens, van sucediendo los teriormente se queió de su mala suerte periodistas «para todo», y si por falta de talento y de carácter no irán a ninguna parte, por sobra de estulticia y de servilismo irán a la cocina, que es donde se comen los mejores bocados.

«Lo que sí creo — advierte Nakens hablando de sí mismo — es que quizás tarde algón tiempo en aparedar etro mentecato incurable que se pase la vida arrinconado, viviendo al día unas veces y al minuto otras, rehuyendo exhibicio-¿A qué partido quiere ahorrarle Na-kens tal vergüenza? ¿Al republicano? ¿Y pre a plena luz, y todo esto sobrándole condiciones para codearse con los más

altos».
Indudablemente, Pero así tenia que ocurrir para que Nakens cumpliera su ni otra, ¿Qué han hecho, pues, los que que, según Claretie, consiste en gritar cuatro verdades al mundo.
....Compañero querido y admirado: has

otros, ayudarse ellos; otros, pasarso a trabalado por una idea y hecko tedo la nomarquía; otros, poner sordina a sus el bien posible; has vivido humildemente, retiradamente, pero sin vilipendio; y, a pesar de los odios que has levantado, quien ha dado el bajón. Es el partido re- y de las calumnias que han exerimida publicano de acción, que murió junta-mente con Ruíz Zorrilla. Y si a esto rastes, dejarás, al morir, un nombre digi

¿Qué más querías? En verdad que eres difícil de contentar.

Luis Bonafoux

ACTUALIDADES

Fiestas de carnaval

Se están efectuando preparativos para celebrar el carnaval; leemos en los dia-rios notas y sueltos alegres referentes a las fiestas de Momo.

Es opinión corriente de que el día de carnaval, es el día de la hipocresía; creemos que tal opinión no es exacta. Que sea el día de la imbecilidad, no lo dudamos; pero, también, es el día de la franqueza, de la sinceridad. En los días ordinarios de la vida, el hombre no puede manifestarse sociable, amigo de todos; el interés contiene los sentimientos depura las acusaciones que los jefes se del álma. Las relaciones sociales que nos dirigen entre si y que Nakens recrudece dividen, la atención dedicaca ca camenen lo que he transcripto? Los republica-nos a lo Melquiades Alvarez, que se han afán de riqueza y de gloria, nos hacen extraños; tenemos el corazón los que, diciéndose republica- lleno de dolor y de esperanza y nos falta el tiempo para atenderaos a nosotros mismos; los demás, pasan a nuestro la-do como sombras desconocidas, como figuras de un mundo que no es el nues-tro. SI, como figuras de otro mundo; no prendido en el límite de eso suelo, tietro. Si, como figuras de otro mundo; no canizar gentes que ni son ni quieren ser vemos en el hombre a un hermano nuestro, sino a un enemigo probable; tememos acercarnos porque nos consideramos causa de las angustias y de las mise cree Kropotkine; pero una revolución re- rias que nos a tormentan. En nuestros rostros la alegría adquiere un pulsivo; nuestra risa es feroz, la provoce un triunfo salvajo; cuando hemos aplas

ches; nos avergonzamos por haber he-rido a un hermano, y esta vergüenza nos mueve a taparnos la cara con una ridícula careta y correr a dar abrazos y a rein con todo el mundo... Porque y a rein con todo el mundo... Porque en el fondo somos buenos, Sociables, hermanos; no nos atrevemos a mirarnos sin careta tenemos vergijenza El carnaval es el único día en que nos comprendemos; lástima que solamente Sea in día a cada año...

Hermanos, amigos: tiremos las care-tas y abracémonos sin vergüenza; que todos los días del año escape de nosotros la alegría, la unión franca, la sinceridad; abandonemos las divisiones, los in tereses que nos enemistan y que la bondad, la bondad que hay resplandezca descubierta bajo la claridad maravillosa del sol -

nidad cristiana, El pueblo sufre y caus rostros grita el dolor, a sus ojos asonan todas las angustias del vivir pobre. Por qué estos hombres se resignan al lestino? Ya no palpitará en ellos la vountad de vivir? Andarán buscando anstos hombres aman la vida y lamentan sean trabajar y vivir poco más o menos en ellos es la consecuencia de quizá qué.

Ese poder tienen que conservarlo sino, delores ocultos: la visión de los hijos destán perdidos; el día en que un militam hambrientos, de hogar dividido, pelas

rganizar la vida de otra forma? Antigos, ompañeros, la situación es mala, lo sa- lal militarismo bemos; esperar resignadamente el bien-estar, es esperar lo imposible. La situación tenemos que arreglarla nosotros; organicémosnos, unamos las fuerzas, ac-

Se regala aire higiénico

Leemos en un viejo diario, conceptuado como un diario muy serio:

«:...obsequiando al vecindario del Parque de los Patricios con un inesperado nio de recreo donde se le promete aire higiénico, sombra, frescor y etc...»

Comprendísteis? Donde se promete aire higiénico y demás... Y estó refi riéndose a una plaza... Perdonémoslos. no saben lo que se dicen... El delirio de poseerio todo, hace pensar a esos cronistas que se pueden decir palabras so-bre el aire, como si ya el aire tuviera un dueño que dispense a capricho el favor de respirarlo. Si eso no es una de las supremas tonterías de ese diario serío, cabe suponer que por el hábito de pensar en la dominación de todo, se juzgan dueños del aire, pues dicen que lo regalan... Compañeros, nos van a qui-tar el aire y el sol... La intención está patente... Pero, un momento. Parece Esto ridículo, y no obstante llama por el dolor de reflexiones profundas. Imagináos a un hombre que se posesiona de una parcela de tierra, luego de la vecina después de una gran extensión, más tarrra adentro espacio hasta el infinito en a concien fi d'il pose or suyo. El dueño, por una exacerbación del egoísmo. pensará que aquel aire y todas las misteriosas riquezas de la entraña de aquella tierra le pertenecen en absoluto. verá con disgusto el vuelo de los pá-jaros y hasta le irritará que el hombre escudriñe imaginativamente las capas blica española — donde no queda más motin que el de Nakens, — y ojéndole, obstante, el remordimiento, que es la geológicas... Para este caso es lo mistamiento de que de la agrupación de republicanos que se lla motin que el fondo de nuestra bondad, de la motinicipio: el estado es el amo, y puede para grupación de republicanos que se lla maron Pl, Salmerón, Castelar — Caste

trañarse si los representantes del amo nos dicen que nos regalarán el aire? Es una ficción; pero ah, si pudieran dominarlo ...

Conmutación de una pena

El soldado Urbano Romero, por delito de insubgrdinación, fué condenado a doce años de presidio. El Poder Ejecutivo, creyendo excesiva la pena, la ha conmutado, reduciéndola a tres años.

El soldado Romero cumplirá la pena que le ha sido impuesta en el presidio de Ushuaia y será puesto en li-bertad el 15 de diciembre de 1917, des piendo volver al servicio en la companía de disciplina instalada en el Chaco, hasta el 17 de febrero de 1918, fecha en que vencerá su obligación

Confesamos que este modo de aplicar justicia nos sorprende: la conr ción no significa adoptar el pantido de. El espíritu del pueblo, en la actuali. la yerdad, Condenar con doce o con lad, se halla completamente abatido; el tres años a un inocente, lo mismo da: hambre, la desocupación, no le inspiran desde el punto de vista personal, puedo ii un solo grito de rebeldía. Parece que resultar beneficioso, pero la justicia naa miseria en vez de sugerir la idea de la da gana con ello. El soldado Romero niusticia, comunica al alma una confortiene por qué sufrir una pena, sea ella la; vaga por las calles como fantasma de tres años o de un día solamente. Ah Vemos a los obreros desocu- no se trata aquí de justicia, sino de pados caminar desalentados, tristes; en castigar a un joven que no pudo sopontar las imposiciones branales del cuar-tel. Si no se condenara a los insubondinados llegaría el día en que los superiores no podrían repartir bofetones y hacer cumplir órdenes infames; llegaria iosos la tumba para descansar?... No; el día en que los superiones no podrían ser tales Los militares consideran la suprofundamente no poder disfrutarla; de- perioridad el poder de dan palizas a cas pricho; son hombres brutalizados por la profesión de las armas.

hambrientos, de hogar dividido, pelea galoneado no pueda golpear a ya soldia, do, por la miseria... y preguntamos: por qué esa miseria, teme solamente, y por eso los tribuna-sos dolores, no impulsan a la acción, a les de mónstruos condenan: es necesario destruir los peligros que amenazan

> Jóvenes de aquí y de todo el mundo, hermanos nuestros; no entréis nuna ca al cuartel, desertad; el militarismo anula los mejores tesoros de nuestro co-razón; nos impide ser buenos y Ser homo

> Ióvenes: si algún superion os golpeas os impone castigos, devolvedlos; más en una prisión, o sucumbin a los golnes brutales de hombres que perdieron ejerciendo una profesión monstruosa, todo sentimiento de humanidad

En la cárcel de Rosario

Varios presos recluidos en la per nitenciaria de Rosarios nos escribenrelatando los malos tratamientos que reciben y protestando del exagerado autorifarismo que ejercen el subdirector, Gazzante, el alcalde Castillo v el celador Cabrera.

Esta trilogía siniestra descarga sus ras sobre los indefensos presos, h'w ciendo más penosa la siluación de cor si mortificante al estar soterrados por varios años, privados de los elementos confortables de la natura-

Los presos dicen haber remitido cartas a los diarios denunciando ias infamias que con ellos se cometen. «La Capital», se hizo eco de algunos hechos y ello ha contribuído en algo para que las denuncias fueran atendidas, y en ocasión de la visita de cárceles que se efectuó el 15 de diciembre del año próximo pasado que los presos aprovecharon para confir-

naldición

vibrante.

· Uno que sufre.

Pic-nic en Rosario

La calle Plata, a efectuarse el domingo 7 de Febrero, a total beneficio del diario «La Protesta» y del Comité pro máquinas «La Rebelión».

PROGRAMA'

1 º Apertura de la fiesta por la banda;

2.º Carrera de 100 metros; 3.º Salto de vallas y olia colgante; 4.º Inauguración

del correo de tarjetas postales y del bazar rifa organizado por el Centro fe-

11 a. m. Almuerzo

Entradas: hombres 0.50; mujeres, 0.20

En el bufet, se despacharán a pr

observen el mayor orden y cultura. Agencia «La Protesta», Sarmiento 718

omité «La Rebelión», Laprida 1981

niños gratis. Notas. — Aunque habrá un bufe

almuerzo.

ca 1817.

En la quinta Godoy a tres cuadras de

de los acusadores, se creia que había llegado el momento de una repara ción Nada se ha hecho lo que dei suponer que en esta como en toda las investigaciones oficiales, los culpables no serán molestados.

La prueba está en que el régimer de torturas y dobles castigos disciplinarios ha recrudecido contra los presos clasificados de «bochincheros» porque denunciaban los abusos.

Merecen especial mención el feroz apaleamiento de que fui victima el pre-so José Ayup, por negarse a comer un trozo de carne podrida. Otros han corrido la misma suerte por causas ciado ese día, el aludido sacerdote dijo

A José A. Larriera hace seis meses que lo tienen secuestrado.

centinela de vista son cosa corriente. rnal». Muchos de los que son sometidos a esta «disciplina», caen enfermos y son llevados, o no a la enfermería según el estado de ánimo de los verdugos. Muchos días son privados del agua.

A los que trabajan en el taller, se res quita el pequeño salario que según la expresión de los recluídos, les rve «para tabaco».

Hemos acusado y se han comprohado nuestras acusaciones; nos henos dirigido al ministro de gobierno nadie nos hace caso - dicen los presos —; y sólo nos resta dirigir-nos a los hombres libres, a los amantes de una justicia más rea! que esta farsa que denigra a la humanidad para que refnercen sus convicciones con el ejemplo que ofrecen los jueces y carceleros que torturan y ma-

Comite pro "La Protesta"

A los músicos

1 Oue componen la banda que focara en el pic-nic, de la/Isla Maciel, que e! primer ensayo tendrá lugar el miércoles 3 de febrero a las 8.30 p. im.. /in el local de la Federación Marítima, Olavarria 363.

-Quedan así mismo invitados a ! reunion de esta noche de! Comité.

Se cita a les componentes de este comité a la reunión que se efectua-Tá hoy a las 8.30 pp. m., en rel local convenido.

El Secretario.

Bota v Barracas

- Instruccion Popula.

Sociedad Luz

Hoy, sabado, a las 8.30 pt. m., en el local Martin García 473, Curso de Aritmética y Algebra, por el profesor Mi-

Ateneo Obrero de Almagro

En el local Gazcón 4067, hoy sábato 30 del corriente, a las 8.30 p. m se efectuará una conferencia pública. Disertará sobre «ideales económicos», el profesor N. Sterni; sobre «El tabaco y sus efectos tóxicos», el profe-sor D. Marconi Caiolo Entrada libre.

Comité pro Escuela Moderns

Se invita a sus componentes a la rounión que se efectuará hoy a las 8.30 p. m., en Amenabar :2059. El Secretario.

BOICOT a la OUILMES

Declarado por Delegados de las Sociedades Obreras y aplicado por los trabajadores de todo el país OJOI "La Vanguardia" pagada por "es cap:

Resena internacional

MOVIMIENTO POPULAR CONTRA LA GUERRA EN AUSTRIA.

Nueva York - Ibs diarios dan cuengravedad que adquiere movimiento antiguerrero que se ha pro-ducido en Austria y que ya alcanza a muchas grandes poblaciones de la monarquía dual.

El primer grito en contra de la gue-

que era necesario a todo trance oponer un enérgico movimiento de resis tencia a la guerra. L'a muchedumbre es que lo tienen secuestrado. :

Los plantones de 8 y 10 horas con de «Abajo Alemania » y «Abajo la gue-

Con el clérigo a la cabeza, los fieles se lanzaron a la calle, dispuestos a exteriorizar su desagrado por la guerm. para que llegara a conocimiento del gobierno que el país ansía la paz y que no quiere que Alemania se sirva de ustria-Hungria para satisfacer sus am iciones imperialistas

Fuerzas de gendarmería salieron al encuentro de los manifestantes con el ropósito de disolver los grupos, pero os. La lucha fué renidísima y el pue-blo se dirigió al palacio de la prefectu-, incendiándolo.

Gran trabajo costó a las autoridades cer que el orden quedara restable-

En Agram fueron los estudiantes los que encabezaron el movimiento pacifista. Comenzaron su protesta contra la guerra arrancando los «affiches» colocados en las esquinas anunciando el decreto imperial que dispone la movi-lización do las últimas reservas.

Como en Laibach, hubo violentos desórdenes, provocados por la intervención de la gendarmería.

Hechos análogos se produjeron en Karlstadt, Subak, cerca de Fiume, Op- gresando en la organización obrera cina y Trieste, donde la colisión entre revolucionaria, unica que efectivamenlas tropas y los manifestantes adquirió los más serios caracteres.

El gobierno austro-húngaro se mues-tra preocupadísimo por el giro que toma la campaña antiguerrera y adop-ta cuantas medidas cree convenientes co: la cuantas medidas cree convengmes to:
el objeto de garantizar el orden público.
La situación es doblemente peligrosa por la tirantez de relaciones que puede criginar entre Austria y Alemania, que en las c'reunstancias actuales deben es-

tar más unidas que nunca. Agregan los telegramas que el hernador de la Transilvania ha publicado un bando disponiendo que sean fuiudadanos que se nieguen a someterse a

Ginebra. - Despachos recibidos en uentes autorizadas, anuncian que la orden dada por el gobierno austriaco pa-ra la movilización de las últimas reservas ha sido causa de un grave levantamien-to de los esclavos del sur.

Añaden los despachos que se han pro ducido serios desórdenes en Laibach, Transilvania, Istria y Triesto

EL FINAL DE UNA HUELGAL

Roma. — Comunican de Siena Roma: — Comunican de Siena que la huelga general organizada por la Cá-mara del trabajo local, a fin de protes-tar contra el encarecimiento de los an-tículos de primera necesidad, ha fracasado por completo. Algunos socia istas y otros elemento

revolucionarios intentaron realizar una manifestación pública, pero la policía se lo impidió

Con este motivo, cerca de la prefectura ocurrió un serio conflicto entre los manifestantes y la fuerza pública, durante et cual resultaron heridos un te-

miente de carabineros y tres huelguistas.

Dicz de éstos, que figuran entre los
organizadores del movimiento, fueron
arrestados y serán sometidos a proceso.

LA REVOLUCION MEJICANA

Washington - Un telegrama de El-Paso, recibido por la agencia carrancis individuo de centenares de leguas de

la en esta capital, anuncia que las fuer-

No hay comunicación alguna del Sur No hay comunicación alguna del Sur le Aguas Calientes, donde se encuentra a base de operaciones de Villa. Otra información dice que se han pro-lucido muy graves complicaciones en-

re Villa, Zapata y Carranza. Las tropas lel general Inés Salazar ocuparon el doingo último a Casas Grandes. Salazar presenta al partido llamado «científico» Ina gran cantidad de armamentos y muciones fueron expedidas últimament para este iefe

Un telegrama oficial de la capital m icana anuncia que el presidente provi-ional, señor González Garza y los funioñarios de su administración abando-laron esa ciudad, instalándose en Cueravaca.

El movimiento agrario

Reacción saludable

Todo parece indicar que entre el proletariado agrario ha comenzado a su conciencia, galvaniza los anacródesarrellarse y tomar ardoroso incremento el espíritu de independencia que debe prependerar en todo movimieno obrero bien inspirado, que efecivamente considere su emancipación omo obra de la propia y autônoma abor de sus componentes.

Hace pocos días, la sección Chabás (provincia Santa Fe) en un larbien pensado manificato dirigido a los agricultores, replicando una serie de cargos que desde el órgano netrista «La Tierra», le hizo el camandulero y despechado doctor, anunciaba su completo desligamiento de la Federación Agraria 'Argen'ina, aconse ando a las pocas secciones que aún le responden y con'inúa explotando a proceder en el mismo senticio inle labora la emancipación del trabajador del campo y de la ciudad.

Varias a la segalitaria e inútil Fe Isla Maciel (Playa de Pescadores). con deración, selicitaron urgentemente la el siguiente programa: realización de una asamblea general de secciones para darle ofra orientación indudablemente antigolítica o se pararse de su seno rematando la co- 1.º- «Marsellesa», por la orquesta. menzada y saludable disgregación del 2.º-Carrera de velocidad pedestre, dismalhadado y burocrático organismo.

Indudablemente. Netri no organizará esa asamblea ya que sus ambiciodo un bando disponiendo que sean iu-silados sin más trámite todos aquellos nes de zángano tendrán en ella su 6,0—Afmuerzo. punto final, de ahf que sería más práctico y digno, que esas secciones pastándose a sí mismas, se declarasen lisa y llanamente autónomas de to-1.º-Sinfonía por la banda. do tutelaje personal o ingresen y ro 2.º-Enhebrar la aguja para señoritas. bustezcan la Confederación Internacio. 3.º-Carrera de señoritas nal, dandole una existencia más acli. 4.º-Gran partido de goot-ball entre Ba va y hasta orientación más precisa,

A su vez, la Liga Agraria de la A su vez, la Liga Agraria de la Pampa con sede en Uriburu, ha publicado un manifiesto, algo nebuloser: muñecos de actualidad, correo, ha blicado un manifiesto, algo nebulo-ser, muñecos de actualidad, correo, ha so, poco conciso, hablando del «ad-macas, etc., y un bazar-rifa, cuyas cóvenimiento de nuevos y meiores d'as dulas son todas premiadas con para el país y de labor altamente pariólica y humana»; palabras extrañas, insélitas, demostrativas de un criterio tornadizo y denunciadoras de la movilidad en que asienta sus prin- fet a precios reducidos. cipios y métodos de lucha. No obslante, al final del mencionado mani- siguientes: del Anglo los nros, 11, 12, fiesto, hay varios párrafos luminosos, 25, 28, 43, 63 y el del Puerto.

naturaleza, indispensables a la propià conservación, no es de nadie, es de todos los que la necesiten y itengan voluntad para cultivarla dando al mundo el fruto de sus partos generosos.

La posesión por parte de un sólo

campo, no sólo es antinatural, sino que constituye un grave delito de usurpación y un atentado a la vida de los pueblos. Conceptuamos que la tierra es el principal elemento de vida de la humanidad y sostenemos que ella debe ser patrimonio de todos».

A nosotros que conocemos la estrecha concomitancia que hasta hace poco ha tenido la Federación Agraria de la Pampa con los políticos del oficialismo nos hacen pensar los parrafos transcritos, en un recondito deseo de rectificar la equivocada punteria, de cambiar de posición, pues no se explica, más satisfactoriamente, el asentado criterio comunista que campea en el manifiesto, contrastando con a prédica de los socialistas tendiente a la nacionalización del suelo o a la multiplicación del misérrimo peque no propietario, mil veces más desolado y esclavo que el simple jorna

lero.

El proletariado rural, se inquieta, un hondo e irremediable desconten to lo está convulsionando, remuevo nicos y estratificados prejuicios que vendian su alma de proletario. Alizar ese descontento, subvertir esos prejuicios y señalar los nuevos horizontes, los ensoñados jardines de la Arcadia Teliz, es la ingente, la colòsal labor que pertenece a los heroicos crizados del anarquismo diseminados por las ardientes planicies de la pampa oprimida.

- Victor Augusto.

Comité pro "La Protesta" Boca y Barracas

Gran Pic-nic Familiar

Organizado por el Comité pro «La Protestas Boca y Barracas, a total beneficio de «La Protesta», que se cele-

tancia 500 metros.

4.º-Carrera de 200 metros 5.º-Gran baile.

TARDEL

rracas Central y Boca Alumni. 5,º--Carrera del huevo. 60-Baile familiar.

—La fiesta empezará a las 6 a. m

y terminará a las 6.30 p. m.

—Las familias pueden llevar sus meriendas, aunque habrá un surtido bu--Los tranvías más cómódós son los

que itranscribimos y que son toda una breve exposición de sana doctrina. Dicon así:

"La tierra, como el aire, como el absiva al acto, partiendo de la escalesol, como todos los elementos de la que tendrá un cartel indicativo. El
sol, como todos los elementos de la escalerilla que tendrá un cartel indicativo. El
sol, como todos los elementos de la escalerilla que tendrá un cartel indicativo. El
sol, como todos los elementos de la escalerilla que tendrá un cartel indicativo. El
como todos los elementos de la escalerilla que tendrá un cartel indicativo. El
como todos los elementos de la escalerilla que tendrá un cartel indicativo. El
como todos los elementos de la escalerilla que tendrá un cartel indicativo. El
como todos los elementos de la escalerilla que tendrá un cartel indicativo. El
como todos los elementos de la escalerilla que tendrá un cartel indicativo. El
como todos los elementos de la escalerilla que tendrá un cartel indicativo. El
como todos los elementos de la escalerilla que tendrá un cartel indicativo. El
como todos los elementos de la escalerilla que tendrá un cartel indicativo. El
como todos los elementos de la escalerilla que tendrá un cartel indicativo. El
como todos los elementos de la escalerilla que tendrá un cartel indicativo. El
como todos los elementos de la escalerilla que tendrá un cartel indicativo. El
como todos los elementos de la elementos pasaje en bote es de 10 centavos.

> Entrada general: 30 centavos. Ninos, gratis.

> Boicot a los productos de la Compañía Argentina de Tabacos

Mitin de protesta

Auspiciado por la Sociedad de O Carpinteros, se efectuará un mitin con-tra el encarecimiento del pan, mañana domingo del corriente, a las 4 de la tarde, en la Plaza Constitución.

Varios oradores disertarán sobre la situación del proletariado dentro del R. A. régimen capitalista.

"La Protesta" en Rosario

Federación Obrera L'. Rosarina

En la reunión del consejo federal efectuada el 27 del actual, se acor-dó convocar por medio de «La Prodelegados y secretarios de las sociedades para la reunión que se efectuará el miércoles 3 de feprero a las 8 p. m., ien el local de Ha Federación.

La situación ano mal del momento, da como resultado que muchas sociedades no co'izan y esto imposibilita el mantenimiento de un local para las reuniones que dan virtualidad la existencia del organismo fede-

esta reunión en la que debe ponerse muy considerable.

Sucede, que, viviendo y desarrollánde manifiesto la buena vo'untad que anima a los compañeros que representan la organización.

El Secretario.

Sociedad Obreros del Puerto

Socie de Obreros del Puerto carvanente, y nos vemos impuisatos, la marados continuamente a ejecutar actos, que revelan una absoluta falta de caparda racional, y de una affigente y faminada del efibre trabajos, que Tedos los actos son frutos de nuestras en la ribera del Rosario, Buenos Ai deas, pero, estas ideas son el conoci-

de las demás localidades, los núcleos tabas realidades de nuestro de envolvi-mento en la vida. Difieren muy mucho de oberros coscientes iniciarán a su

El me or medio es oponer una sólida (rgarización de resistencia que sieva para garantía de los interetos y de la independencia de los trabajadores portuarios.

Las ideas nuestras: las propias y experimentales ideas para llegar a poner el perfeccionamiento elementado hasta hoy, jaderes portuarios.

conferencia de propaganda con fines evoluciones auguntas en sus acconferencia de propaganda con fines epocas, ha sido imprescindible un cons de vobusterer la organización, el do-mingo 31 del corriente a das 4 p. m., en la esquina Colón y Riobamba. graz y ferreas canvicciones que tienden

Hablaián los compañeros A. Mar-tin, J. Redriguez y P. Casas.

Ohrerus Ferroviarios

La Federación Ferrocarrilera, (sección Rosario) a fin de idar cuerpo a la

portancia, entre otros la realización del congreso ferroviario que se efectuará en los primeros días de marzo. La conferencia está a cargo de! compañero Pedro Casas.

"LA PROTESTA"

En breve cambiará su formato. ofreciendo mayor espacio a la propaganda anarquista y sindicalista; abarcarà con mas amplitud periodistica los asuntos locales, y dedicarà preferente atención al movimiento revolucionario internacional.

Federacion Obrera

miembros del Consejo de la F. O. nales declaratorios de guerra, hubieran corrado los ojos y profunda y serena-

El Secretario.

-Se encarece a las sociedades y compañeros voluntarios, que pasen por del local de la secretaria, a retirar tud'ado pira nte nence — aur qie reto manifiestos de propaganda de los boi — el desarrolo mierable, deficiente, con cols a la Cerveceria Quilmes y a la todas las penurias y sufrimientos a que Compañía Argentina de Tabacos Lda. estuvo sujeto el hombre, esclavo de las El Secretario

Si media hora antes...

Toda acción que se realiza y se pracica sin anteriormente refl. xionar su objetivo tranquila y serenamente, es un arma terrible que se vuelve hacia nosotros, nocido. mposibilitados ya, de contenerla y dendernos.

Notamos una inexplicable satisfacción en los precisos momentos que luchando cruentamente con un enemigo, (nues-tros atavicos prejuicios) lo ahuyentamos, Para conceriar la manera de sub-sanar estas dificultades se invita a

> tlonos en este medio abrumador, car-gado de metafísica y de errores funesachesca hubieran esgrimido el arma d tos, no nos sustraemos preservándonos de réste ma'estar tan generalizado las rigiéndose contra su cabeza o entablando ma lucha designal contra todos sus ene veces que nue tros pen-amientos juzgan conveniente, y nos vemos impulsados, de Hombre

res y c'ras loca idades ejerce un mar-miento que hemos adquirido — conoci-cado predominio. De descar ser a que en 103 puertos muchos-de las profundas e inconstras de oberros e viscientes iniciarán a su vez una campaña sería contra la por-nicioza influencia del caucillismo ama-tillo. ca y antiexperimentales' pensamientos

5.º Carrera de 100 metros para seño ritas; 6.º Enhebrar la aguja para seño En esta leca idad, se ofectuará un para ir afirmándose con las continuas evoluciones adquiridas en sus distintas ritas; 6.º Enneorar la aguja para seno-ritas; 7.º «Gran cinchada entre-carni-voros y regetarianos; 8.º Carreras de carretilla, del huevo y embolsados; 10. Gran baile popular hasta las 7 de la grac y férreas convicciones que tienden incesantemente a una ilimitada superación no se ballan en todos los momentos en nuestros órganos funcionarios que están o residen en el cerebro. Muchas gracon precios acomodados, se ruega a las familias traer cada una su correspondienyes veces detiene nuestra loca, audaz y ascensional marcha, un obstáculo aun hoy gigantesco, o varios obstáculos que obstinados hacen desviar nuestro conoción Rosario) a fin dedar cuerpo a la continuados hacen desviar nuestro conocampaña de agitación y organización cimiento experimental. Un hecho de actualidad nos demuestra evidentemente la viarios, efectuará una gran asamblea veracidad de esta afirmación. Es el siquente: La hecatembo curopea, es la p. m., en el local social Tiro Faleral 91.

Se tratarán asuntos de mucha iminjusticias sociales existentes, y ha he-cho vacilir temb'orosos a los caracteres integros' que han descollado entre los —En uno de los entreactos, se liquimás genios-sabios precuisores en primera dará el bazar-rifa organizado por el Cenlínca del genuíno Progreso humano. Esta es una de las más grandes y deplorables desváciones de nuestras artifizadas conSe recomienda a los concurrente desviaciones de nuestras arfa gidas con-vicciones, de nuestro relativo perfeccio-que, dentro de la más absoluta libertad, amiento adquirido.

Parece que el pauperismo ha hecho uerte presa en todas las manifestaciones de nuestra acrisolada energía intelectual; deteniendo y reprimiendo nuestro satisfactorio desenvolvimiento, y conduciéndonos irremisibremente a un apocamiento y agotamiento de mestras fa-cultades intelectuales y materiales, pre-cipitándonos al lindero del camino que forjamos con nuestro entendimiento y fiexión.

Si los revolucionarios europeos antes

de decidirse a empuñar las armas, mar-Local Bonaerense char a las fronteras, y acometer al enemigo, y hacer declaraciones verbales de bestal patriofismo, se hubiera alejado del Invita a la reunión de delegados bullicio torpe de los hombres y aislados, para el domingo 31 a las 2 p. m., en sus hogares, ya en los lugares de-siertos por la barbarie en auge; si A esta reunión quedan invitados los mente hubiesen recorrido con la imagi-nación la vida del hombre prehistórico hasta nuestros días; si hubicran repasado esa larga historia de crimenes de dolores acerbos, agudos; si hubieran, repito, es-

> publicar el balance, se publicarán también los nombres de los deudores. L'os premios deberán ser retirados tamvoluntades ajenas, y juguete de los ca-prichos señoriales; si se hublesen detenide la administración del diario, Calla fornia 1235. El Comité pro-«La Protesta» ido abismados a llevar a efecto este pro-filáctico y prolijo estudio, sin otros migramientos, sin otras pueriles ilusiones,

> Boca y Barracas no se registraría el doloroso hecho de En la función efectuada el domingo repeler sus convicciones, sus perfeccio-10, en el salón «Unione e Benevolenza», fué sorteada la rifa organizada por el nientos que en otrora fué el único estí-

> mulo que impulsó sus existencias a las conquistas de lo ilimitado, de lo descocomité pro «La Protesta», resulta premiados los números siguientes: Premio Objeto 1º--Juego dormitorio Una página más de horrores y mise-Premio valor 8 rias se insertará en la va voluminosa y -Reloj y cadena oro 100 6.747 ejemplar Historia sin patria tinta su san-El hombre y la tierra 70 gre de esclavo-libre, y una mancha ne-6 900 4º-Máquina de coser gra se destacará imborrable al pie de -1 traje para hombre los olvidadizos, de los claudicadores, oprobio y verguenza del presente, como 60—1 traje para mujer 5.461 1 menaje de cocina Una pistola Brown

Rifa pro "La Protesta"

Habiendo aun un regular número de

compañeros que adeudan talonarios de rifa y siendo necesario la publicación

de un balance nara satisfacción de to-

dos aquellos que han contribuído con su óbolo a su mejor resultado, este co-

mité ha acordado dar de plazo hasta el 10 de Febrero próximo para que

aquellos que adeudan cantidades por tal concepto, las remitan a este comité o

la administración de «La Protesta»

Se previene también a aquellos que para dicha fecha no hubiesen abonale

do los nros, de rifa que adeudan; que

Si media hora antes incapacitados de 9°—Un traje para niño 10°—Un lote de libros reaccionar; si media hora antes de ser mpelidos por la abalancha brutal popu-Los premios o su valor efectivo, ben reclamarse en California 1235.

migos,, hubieran muerto; pero morirían heroicamente defendiendo sus derechos Movimiento obrero

los picanedreros

Considerando que es necesario resurja nuevamente el órgano de la Fe-deración General de Picapedreros, se invita a los compañeros que se interesen por la propaganda entre los tra-bajadores de la piedra, a la reunión que-se efectuará el lunes 1 de febre ro a las 8.30 p. m., en Méjico 2070, a objeto de deliberar y adoptar la mejor forma para iniciar los trabaios tendientes a realizar esta importante iniciativa.

Mariano Fresneda (hijo)

Federación Obrera ferrocarritera (Sección Alianza)

Efectuará asamblea hoy sábado a las 2 p. m., en el local social San Martín 1422 ((Santes Lugares), para

tratar la signiente orden del día: L'ectura del acta anterior, Corresondencia, Estado de Cuentas, Movimiento de socios ACongreso ferroriario y asuntos varios.

Convocatorias y resoluciones Constructores de carruaies

La Sociedad Obreres Constructors de Carruajes, carrocera y anexos re comiendat fedes los obreros del gre mio se abstengan de ir a drabajai en la carrocería de Emilio Ros, Anchorena 1708, el cual se niega a lestablecer la jornada de 8 horas. T.

Obresos peluqueros

La Sociedad de resistencia Obreos peluqueros, (Sección Boca y Ba-Librería «La Aurora», La Plata 234 Peluquería, Laprida 1184; Constructo racas), participa a las demás sociedades que ha instalado su secretaria res de carruajes Paraguay 1063; Federación F. Ferroviarios, Tiro Federal 25 en la calle Magallanes S41, (Boca), donde deberán dirigir la correspondencia, los que descen mantener re-Federación Obrera Rosarina, Catamát lación

A las sociedades y agrupaciones que editan periódicos se les pide en-Boicot a Retta y Chiaramonte vien un ejemplar.

La Comisión

Obreros caldereros

Se invita a los asociados del gre mio a la asamblea que se efectuará el domingo 31 del corriente, a las de la mañana, en Olavarría 363, (al

Siendo esta la tercera convocato ria y habiendo asuntos de trascen dental importancia que resolver, se pide a los compañeros que procuren concurrir, pues, se tomarán resolu ciones con el número que éste pre

Se invita especialmente al compa ñero Pagliarini.

La Comisión

Carpinteros y anexos

La comisión de esta sociedad en reunión efectuada el martes 26 del asamblea de delegados efectuada el Amenábar 2059, para tratar asuntos sábado 23, sobre la actuación de Luis de propaganda. Español y Alvaro Rodríguez. De acuer do con el informe de su delegado y en desacuerdo con la resolución de a los secretarios de las sociedades, la reunión, que para tratar este asunto, se efectuará el domingo 31 del co- Función popular rriente a las 8,30 a. m., en Australia Ouedan también invitados Luis Es

Pañol y Alvaro Rodriguez.

La Comisión.

Nota. = Es preciso que los dele gados vengan munidos de credencia

Obreros pintores

La asamblea y conferencia que es la sociedad debía efectuar el domin go 31 del corriente, ha sido poster gada por inconvenientes de

Obreros panaderos de Chacabuco

Ha cambiado su secretaria a la calle Almirante Bronw 146, donde debe rán remitir la correspondencia todos los centros y sociedades que mantie-nen relación con esta entidad.

NATAL de BARBIERI

Origen v Genealogía DEL HOMBRE

Sotre los arboles además de frutos se cuentran hucvos, larvas insectos y otros animalitos. Los grupos de arborico las que se dedicaron con preferencia a comer larvas e insectos se volvieron noc-turnos porque a esos bichitos de noche se les atrapaba más fácilmente. Y eso se les atrapana mas accumentation de los lemurianos o prosimios. Los otros, los que andaban de día saqueando nido y hartándose de fruta dicron origen a los verdaderos menos

Pero hay muchas clases de frutas: las hay con cáscara y sin ella. Y hay cás caras que se rompen fácilmente, como las de las avellanas y de las nueces, las hay difíciles de romper por su dureza como las nueces de coco, por ejemplo.

Los monos que anduvieron por bos ques en los que abundaban las semilas fáciles de romper no pudieron perfeccionarse porque la vida sobre los árboles por su gran facilidad carece de estímulos porque los alimentos generalmente están al alcance de la mano y el mono en los árboles burla con facilidad a los enemigos que le persiguen con una sencilla maniobra; saltando de una rama a otra Y tampoco degeneration mucho por at sencia de causas eficientes

se establecieron en los nosmus sombrio del antiguo continente, se hallaron en condiciones muy distintas. Los que tucaras duras ruvieron que hacer continuos

Obreros electricistas

Comunicamos a nuestros adheren tes ty simpatizantes del gremio; que por conveniencia general hemos re-suelto trasladar la secretaria de la vez de Australia 1837, como habíamo anunciado.

Toda la correspondencia debe remi irse a Rincon 630.

El Secretario.

Notas Varias

Centro de E. S. de Belgrano

Se invita a los componentes de es actual, ha tomado en consideración le centro a la reunión que se efectua-la resolución de la F. O. L. B., en la rá hoy sábado a las 8.30 p. m., en

-Habiéndose reorganizado nueva mente, la biblioteca de este centro la Federación, resolvió invitar a los se ruega a los que tengan libros en delegados que estén en desacuerdo y su poder, se sirvan devolverlos poser de utilidad para otros lectores.

Organizada por la Sociedad Conductores de carros, se efectuará hoy sábado a las 8.30 p. m., en Austra-

Se pondrán en escena las siguientes obras: «Los dos sordos» (come dia); «En la Sombra» (drama); dre de Silvino Abrojo» (comedia).

La entrada es gratis. Solicitarla con anticipación en e local de la función.

C. E. Francisco Ferrer

-En-Monte Caseros (Corrientes), se ha fundado recientemente una socie- tidades, hagan entrega de ellas a nuesdad educacional con el nombre de Francisco Ferrer.

Se ha instalado una mosa de lectu. ra para el público y a fin de ofrecer amenidad a los concurrentes, se rue- nia 1235, ga a todas las publicaciones de ca

sa le ocurra hacerlo. Usar los dientes es

más de acuerdo con su modo de ser. De manera que esos monos tratarían de par tir esas cáscaras con los dientes esforzán

dose por conseguirlo. Y esos esfuerzo

mediata y forzosa el desarrollo de la den

tadura y, por consiguiente, el de las mandíbulas, el de los músculos y tendo

nes que las ponen en movimiento y las partes del cráneo adyacentes, lo cual

que se hace de más en más abultado

mominente influyendo a su vez sobre

la conformación del cráneo cuyas pare

des se hacen gruesas y angulosas dando

origen a rebordes y crestas. De esa ma-

to feroz v bestial oue tienen cuando sor adultos, Por eso en losgrandes monos an

ropomorfos, en vez, de desarrollárseles

cerebro. Después, el desarrollo hacia adelante de las mandíbulas y su robuste-

cimiento, iniciado por la necesidad de

partir frutas de cáscara dura, es pro-

seguido y acelerado por las luchas con-

tra los enemigos y los rivales, en las cua-

les luchas sin duda alguna le favorece-

nuados traen como consecuencia in

esfuerzos para romperlas con los dientes. tes constituyendo una tenaza poderosa y una cabeza dura provista de gruesos re-Hubieran podido romperlas de otra manera: golpeándolas o dejándolas caer. Pero si cuando abajo de un árbol el sue-bordes y de crestas salientes porque con alimañas temibles por su ponzoña o por lovsiá duro es cosa fácil, no lo es cuando colmillos gruesos y fuertes y con mandíbulas potentes producirían a sus eno-migos mordiéndolos heridas dolorosas, y está blando porque entonces en lugar migos mordiéndolos heridas dolorosas, y arrollaron, progresaron y se perfeccio-porque tanto más dura tiene uno la callaron debía de ser en muchos puntos contar que subir y bajar es mucho trabajo y que sobre el suelo andan a veces beza tanto mejor resiste, los golpes que llano y en otros ondulado o más o me-en ella le dan. Y es-por esto que esos nos quebrado y cubierto por vegetación vecinos muy peligrosos como los tigres y las serpientes. Y en cuanto a romper el árbol mismo se precisa fuerza e in-teligencia y es dudoso que a un animal

cual aceleró su evolución hacia la bes-titalización y hacia la extinción. En efec-to: un mono de gran talla comedor de arvoys y en las lagunas no debían de frutas necesita comer muchas para ali-

La evolución ascendiente

Todo ser es hijo del medio ambiente en que vivieron sus antepasados y en el que, se crió y vivió él mismo. Los as condientes del hombre también lo fueron. El país en que el Microbioterio y ces como cerca de la linea ecuatorial; los el cerebro y acortárseles el hocico, se desarrolla el hocico y se empegueño a el sus descendientes cada día más humano vivieron, la Patagonia, no era en aquel entonces, como tampoco lo es ahora, ni un desierto abrasado por el sol ni una

racter liberal, del país y del extran- Aviso gero remitan un ejemplar. El Secretario.

Pelugueria obrera

العالعانانا نسب TOWNS THE WAY

Se avisa a los interesados que la antigua «Peluquería Obrera», cuyos beneficios estaban destinados al sostepor resolución de sus accionistas, ha si- emancipadores. do donada a la Liga de E. Raciona-

De esta institución fueron nombra dos los siguientes compañeros: para atenderla, H. Rosales; de administración, A. García, C. Bagnoli y F. Brunetti, los que resolvieron su traslado tin que auspicia la sociedad de car-a la calle Magallanes 41 (Boca), donde pinteros y ha designado de su seno queda abierta al público.

Almanaque de "La Antorcha"

Edición de 80 páginas. Selecto ma lerial doctrinario y literario. Precio

Pedidos a la librería de «La Profesta» y a la administración de «La

Suscriptores de Mercedes

Comunicamos a los compañeros sentarse de Idiario, que por ausentarse de dicha localidad el compañero Francisco D'Andrea, ha que cervecería Argentina Quilmes nardo Ungaro, todo lo relacionado con ROS DE LA FABRICA, ACTUALMENla cobranza y suscripciones de «La TE EN HUELGA. Protesta».

A los que remitían periódicos a D'Andrea, podrán seguir enviando al nuevo agente, calle 43 y 14.

Aviso de Tierra y Libertad

Rogamos a los compañeros de Buenos Aires y del interior de la re-pública que hayan de enviarnos cantro agente en la República Argenti na, Maximino Fernández.

Dichas cantidades deben ser remitidas a nombre del mismo a Califor-

El Agente.

cían a su poseedor unas mandibulas fuen-

por los machos en su riñas con los enegrupos numerosos porque en parte al-guna encontrarían alimento suficiente pa-el año; y omnívoros fueron todos los ra todos; les es, pues, forzoso ir cada ascendientes del hombre. cual por su cuenta, cuando más un ma-El clima del país, muy variable, pero cho y una hembra o ésta con sus cacho ni demasiado cálido ni demasiado frío, rros En estas condiciones la vida es también favoreció directa o indirecta

laguna exhalante de miasmas mortíferos

Se pide al compañero que tenga el sello de la Casa del Pueblo, de Ingeniero White, lo remita a nombre de Luis Redivo a esa misma locali-

Es necesario el sello por que se tramita la ocupación de la casa por sus únicos propietarios los obreros, nimiento de la Escuela Moderna, que que contribuyeron a crearla para fines

Centro infantil Alha

Esta agrupación, se adhiere al miun compañero para que haga uso do la palabra exponiendo el concepto que nos merece-la actitud rapaz de losexplotadores del pueblo.

El Secretario.

Boicot a la Quilmes

LAS SOCIEDADES OBRERAS DE LA CAPITAL Y DEL INTERIOR, HAN DECLARADO EL BOICOT A LOS

pañero Francisco D'Andrea, ha que dado a cargo del nuevo agente, Leo EN SOLIDARIDAD CON LOS OBRE-

TRARALADORES.

BOICOT A LA CERVEZA QUILMES. CRISTAL, BOCK MUNICH Y TUCMA

CORREO

Hay cartas para: José Garabito, Pe dio Scutari Máximo Fernández Cen tro Libertario Italiano, Angel Orlando, José Bastoni, Alfredo Valenti. Carlos Fontana, Celestino González, Mariano Torres y Torres, Luis Rodri-guez, Blas Barri, Argentino Q. di Tu-llio, Francisco Noguero Ductil, Demotrio Minana.

v abrigando en su seno huéspedes peligrosos sino una selva impenetrable im posible de recorrer a pie y poblada de su ferocidad.

El país en que vivieron, se descarácteres son propios de los machos o son ellos más acentuados, como las tropicales, Esta vegetación debre como las vegetacións debre como las tropicales, esta vegetación debre como las vegetacións debre co (bulbos, tubérculos, etc.), manices, car migos o entre sí por la posesión de las mambuses, tallos, frutas y cereales, eshembras, originaron o favorecieron el au-mento de la talla de esos animales; la América. Y debía de haber también huementarse. De ahí que no pueden ir en táceos y peces. En un país así un Ser

más dura y precaria y la especie marcha mente el desarrollo de nuestros antepasa-rápidamente a la desaparición. dos. El frío excesivo les hubiera sido fatal directamente y una temperatura elo-vada hubiera favorecido demasiado a sus iemigos. Pero el clima era templado nada de esp sucedió. Se ha observado cual es debido en parte a que no les favorece el clima y en parte a que encuentran fáciles presas en los pequeños edores que pululan en todas partes.